



「全力」は人々に「感動」を与えてくれる

9月20日から日本各地で行われているラグビーワールドカップは、決勝を残すのみとなりました。プールAの日本は、ロシア・アイルランド・サモア・スコットランドを撃破し、史上初めてベスト8に入りました。準々決勝では、過去優勝2回の南アフリカに3-26と敗れてしまい、ついに快進撃は止まってしまいました。しかしながら「全力」で戦う姿は、日本列島を熱狂の渦に巻き込み、人々に多くの「感動」を与えてくれました。ラグビーでは、試合が終わったとき「ノーサイド」の笛が鳴ります。他のスポーツの「ゲームセット」等とは違い、「ノーサイド(敵も味方もなし)」という言葉に、ラグビーの精神を感じ取ることができます。また、夏の全国高校野球では、石川県代表の星稜高校が準優勝に輝きました。連日の「全力プレー」で県民に「勇気と感動」を与えてくれました。

もうすぐ小木中学校文化祭です。全校生徒26人と教職員が力を合わせ、小木中の「全力」を出し切り、来てくださる方々に「感動」を与えましょう！！

能登町総合防災訓練が行われました！

10月6日(日)に能登町総合防災訓練が行われました。今年度は中学生が中心になって運営するスタイルから、町の防災訓練への参加を軸に、中学生としてお手伝いできることに全力で取り組み、日頃の防災教育の一端を地域の方々や小学生に披露するスタイルに変更しました。自分たちの役割に一生懸命取り組む姿は、とても素敵でした。地域の方々から多くの感謝の言葉もいただきました。

【活動の様子】

① 8:45 学校登校後地震発生

② 8:46 机の下などで安全確保 ③ 8:50 体育館へ避難

「これは、訓練です。地震が発生しました。身の安全を確保してください。姿勢を低くして、机の下など安全な場所で、頭・体を守ってください」



④ 9:00 避難者受け入れ開始



<地域の方々の受付>



<書き方の説明>



<いっしょに防災体操>

◎学年ごとにワークショップ形式で発表



<1年生防災カルタ>



<2年生防災グッズ作り>



<2年生リラクゼーション>

⑥10:40 小学校へ移動し、発表



<3年生災害時の心構え>



<3年生防災グッズ作り>



<谷口会長 参加賞をいただく>

⑦11:20 終了後中学校へ帰校

〔防災訓練の振り返り（生徒の感想より）〕

今日は防災訓練をして、最初のシェイクアウトでは静かに移動できたのでよかったです。その後の発表では、ハンドマッサージをするときに地域の人たちと話しながら、ハンドマッサージを教えることができ、よかったです。それに、終わった後「気持ちよかった」とか「ありがとう」と言ってくださったので嬉しかったです。中学校から小学校に行った後も、いろいろな人に説明できてよかったです。今日の防災訓練で地域の人たちと話をしたりして、コミュニケーションが取れたと思います。今日は大人の人たちの指示を聞いて行動するものだったけど、本番では何が起こるか分からないので、しっかりこれからも訓練していきたいと思います。（2年生）

今年の防災訓練は、中学生がとても少ない中で行われました。3年生は新聞グッズの作り方と非常持ち出し品の例の紹介をしました。練習のときからずっと緊張していて、うまくできるか心配でした。でも今日は、いろいろ上手くいって、地域の人に分かりやすく説明できたと思います。中学校と小学校とで発表する機会がありましたが、小学校では小学生にも分かりやすくなるように説明しました。小学生はとても興味津々で私たちの発表を聞いてくれていたので、とても驚きました。新聞グッズ作りでもすごく楽しそうに作ってくれていたの、私は喜びを覚えました。このように防災に積極的なことは、小木中の良い伝統なので、このままいつまでも続いてほしいなあと思いました。（3年生）

ファミリー学級&情報モラル講演会が行われました

①ファミリー学級（ペタンク大会）

10月6日の午後、ペタンク大会に取り組みました。生徒減に伴って、例年のように各学年での行事をやめ、全校一斉でペタンクに親しみました。冬季オリンピックで行われるカーリングのようなゲームでした。体力差も関係なく、全員で楽しむことができました。もう少し時間があって、決勝トーナメント形式にできればさらに盛り上がったかも…。

②情報モラル講演会

穴水町 ICT 支援員の堀井美香さんから、ネットの危険性などを話していただきました。全国に660万人の中高生がいますが、そのうちネット依存症になっている数が93万人もいるそうです（実に7人に1人）。また、その内訳は2割が男性、8割が女性となっています。当然夜遅くまでネットをしていると寝不足になり、学習意欲も高まってきません。そのうち、昼夜逆転の生活やひきこもりになる危険性もあります。気軽に個人情報アップすれば、完全に削除することはほぼ不可能です。しかし、今後益々ネット環境は充実し、次世代通信の5Gで代表されるように高速化・大容量化は確実に進み、全てのものをインターネットでつなぐIoT社会が到来しようとしています。SNS等を避けるのではなく、正しい使い方を学び、家庭内でのルールをつくり、よりよい関係を築いていく必要があります。

第2回学校公開（いしかわ教育ウィーク）ご来校下さい！

11月1日から7日まで、いしかわ教育ウィークの一環として本年度2回目の学校公開を行います。期間中の土・日・祝日を除く4日間、どの授業でも自由に参観してください。先日、時間割の予定を配付させていただきましたが、文化祭準備や出張等の関係で時間割の変更もありえますが、ぜひ生徒の学習の様子を、参観してください。また、文化祭準備のため、短縮日課となっています。

仲間を信じ、自分の殻を打ち破れ！全力文化祭！！

<スローガン> 協力し 一人一人が輝ける みんなで創る 栄光の舞台

日時：11月9日(土)AM9:00～ 場所：小木中学校体育館

中学校における文化の祭典「小木中学校文化祭」が目前に迫ってきました。現在、生徒たちは文化祭成功に向け、合唱の練習、学年の劇の練習や小道具づくり、全員によるモザイクアート制作等、時間をやりくりしながら、一生懸命準備に励んでいます。本校は生徒数が少ないため、一人何役もこなさなければなりません。その中で「全力を出し切る文化祭」に向けて努力を重ねています。また、当日は保護者の皆さまのご協力によるバザーも開催します。たくさんの皆様方のご来場をお待ちしています。なお、**当日は弁当の準備をお願いします。**

ぜひ、生徒・教職員・保護者が一体となって素晴らしい文化祭を創り上げましょう。

	プログラム	時間		プログラム	時間
①	オープニング・開会式	9:00～	④	2年生演劇「GHOST FREINDS」	10:50～
	全体合唱「校歌」	9:30～	⑤	1・2年生ダンス	11:40～
	団合唱		⑥	昼食・バザー	12:10～
	・課題曲 「平和の鐘」			休憩・作品展示	13:00～
	・自由曲 紅団「まちがいさがし」		⑦	生徒会企画	13:20～
②	白団「風になる」		⑧	吹奏楽部演奏	13:50～
	・PTA合唱「翼をください」		⑨	3年生演劇「グッドバイ・マイ……」	14:20～
	※11月6日(水), 8日(金) 19:00～ 練習				
③	1年生発表「防災クイズショー」	10:20～	⑩	エンディング・閉会式	15:10～

※時間は前後する場合があります



<3年生オープニングダンス練習>



<モザイクアートに取り組む>



<1年生劇猛特訓中！>

小木子ども園訪問。私たちにもこんなときあったっけ？



家庭科の授業の一環として、3年生が10月17日(木)に小木子ども園を訪問してきました。事前に園児たちが喜ぶだろうと考えた道具を自作し、当日を迎えました。目線を園児まで下げて、優しく対応する姿は、立派なお兄さん、お姉さんのように見えました。中には相手することに疲労感を感じた



生徒もいたようですが、いつでも園児のお世話をしてくれている子ども園の先生方の仕事の大変さが分かりますね。

10月全校集会から... 「1秒の言葉」

10月16日(水)に全校集会がありました。学校長から言葉について考えさせられる「1秒の言葉」という詩を紹介してもらいました。素敵な内容だったので紹介いたします。

言葉は相手の「心を解きほぐす力」もありますが「相手の心をズタズタにしてしまう力」もあります。

一秒の言葉

【はじめまして】この一秒ほどの短い言葉に 一生のときめきを感じることもある
 【ありがとう】この一秒ほどの短い言葉に 人の優しさを感じることもある
 【がんばって】この一秒ほどの短い言葉に 勇気がよみがえってくることもある
 【おめでとう】この一秒ほどの短い言葉に しあわせにあふれることもある
 【ごめんなさい】この一秒ほどの短い言葉に 人の弱さを見ることもある
 【さようなら】この一秒ほどの短い言葉が 一生の別れになることもある

一秒に喜び、一秒に泣く 一生懸命、一秒 人は生きる

小泉 吉宏

“真心のこもった言葉”は、人を幸せにします。それに対して「ウザい」「キモい」「死ね」などは“ナイフのような言葉”です。“美しく優しく温かい言葉”で会話しましょう。

優(やさしい、すぐれる、まさる)という字は、憂(うれいている)人に、そっと寄り添うからきているようです。素敵な字ですね。

11月の行事予定

日	曜	主な行事予定	日	曜	主な行事予定
1	金	学校公開ウィーク(11/1~7)	17	日	町PTA研究大会(コンサールのと 9:00~)
2	土		18	月	小木中学校PTA理事会(18:30~)
3	日	文化の日	19	火	卒業証書作成体験事業(3年生)
4	月	振替休日、奥能登タウンミーティング(行セ)	20	水	
5	火		21	木	海洋アライアンス出前事業(午後)
6	水	PTA合唱練習①(19:00~)	22	金	読書の日 社会科重要語句コンテスト
7	木		23	土	勤労感謝の日
8	金	文化祭りハーサル PTAバザー値段付け(18:00~) PTA合唱練習② (19:00~)	24	日	
9	土	文化祭	25	月	職員会議
10	日		26	火	
11	月	振替休業日	27	水	
12	火		28	木	
13	水		29	金	能登町ICT活用実践研究推進事業研究発表会(午後)
14	木	3年生学カテスト(国・理・英)	30	土	
15	金	3年生学カテスト(社・数) 安全点検日 小木地区防災の日			
16	土				



2年生評価テスト12月3日(火)、期末テスト12月10日(火)~12日(木)、通知表渡し12月25日(水)